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BARRANCAS Y EL RUMOR
DEL RANCHERÍA
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Sin embargo, la gran deuda para con los ha-
bitantes de esta hermosa tierra es el mejora-
miento de la calidad de vida, pasan y pasan 
los mandatarios y no han logrado optimizar 
sus fortalezas, este municipio muy a pesar de 
ser el socio con la inversión más alta en planta 
Metesusto, no cuenta con el servicio de agua 
potable las 24 horas, y Veolia, el operador que 
hace? es realmente insólito que al día de hoy, 
no cuente con una educación competitiva y 
que se hable de uno de los índices más bajos 
en calidad, y bueno, si hablamos de la aten-
ción hospitalaria, podemos afirmar que es 
realmente deprimente y que su déficit fiscal 
no brinda un futuro esperanzador ni a un largo 
plazo. 

En la última semana, la senadora Aida Avella 
de la Unión Patriótica ha puesto el dedo en la 
llaga denunciando ante la opinión pública una 
serie de hechos que están ocurriendo en Ba-

rrancas, como es el caso de varias obras in-
conclusas por miles de millones, los hallazgos 
más llamativos fueron un proyecto de vivienda 
de 30 mil millones, donde el objeto del con-
trato especifica la construcción de un total de 
200 viviendas, el municipio ha girado un anti-
cipo del 50% del dinero, luego algunas actas 
parciales y sólo hay una vivienda construida, 
lo que ha generado “El Rumor del Ranchería” 
haciendo apología a un clásico Tierra de Can-
tores, del inmortal Carlos Huertas. Rumor del 
Ranchería, porque cada día crece más entre 
los Barranqueros el rumor de obras inconclu-
sas y de otras situaciones, lo que ha venido 
generando diferentes comentarios no solo a 
nivel de la Tierra Amable, sino a nivel depar-
tamental y nacional. La senadora Aida Avella 
puso el dedo en la llaga y la herida comenzó a 
sangrar. Herida que ha llegado al mítico Ran-
chería y como el agua se ha convertido en el 
rumor de todos los Barranqueros.
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Como guajiro y como eterno enamorado de 
esa bella tierra, La Tierra Amable de todos 
los guajiros, debo confesar que Barrancas se 
ha desarrollado entre altos y bajos. En la ad-
ministración de Jorge Cerchiario Figueroa, 
hoy Representante a la Cámara que ha veni-
do brillando en el congreso de Colombia con 
proyectos que se han convertido en leyes; 
se hicieron buenas obras que el pueblo Ba-
rranquero lo reconoce. La integración entre 
ellos mismos debe darse, aunque no sé qué 
le deparará el futuro a esa tierra amable. Los 

inmensos ingresos por conceptos de regalías 
continúan en alza. Aunque parte de esas re-
galías no fueron sembradas para crear una 
economía auto sostenible, no dependiente de 
regalías originadas en la explotación de recur-
sos naturales no renovables, que más tempra-
no que tarde se agotarán. La administración 
de Iván Mauricio Soto, realizó obras que varias 
están en el ojo del huracán por inconclusas y 
otras por supuestos sobrecostos, lo que viene 
generando un inconformismo generalizado.
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De manera dramática y urgente se requiere una 
reingeniería total o una cirugía de alta comple-
jidad para erradicar los vicios que se han em-
poderado de las decisiones del pueblo y que 
lamentablemente lo han alejado de una dinámi-
ca comercial mucho más pujante. Cuentan con 
una herramienta que muy pocos municipios en 
Colombia tienen a la mano, el Fondo de De-
sarrollo Empresarial, denle un nuevo rumbo a 
FONDEBA, el crecimiento industrial le permitirá 
la generación de empleos y de oportunidades 
que tanto necesitan las familias barranqueras 
para afrontar el efecto económico causado por 
el futuro cese de actividades en sus minas de 
carbón. ¿Por qué la administración anterior y 
la actual han fortalecido mediocremente esta 
buena herramienta institucional como modelo 
de reactivación económica? Se necesita conci-
tar la buena voluntad de los mejores hombres 
y mujeres de Barrancas, para que en el último 
round de sus posibilidades, se salve a los Ba-
rranqueros de repetir la historia de miseria y 
abandono que ya padecieron otros pueblos 
desafortunados que tuvieron sus Cien Años de 
Soledad.

Este propósito podríamos lograrlo en la medida 
que la administración actual, elegida para regir 

su destino, así provenga del mismo grupo y del 
mismo exalcalde anterior que está en el ojo del 
huracán por el rumor del ranchería de obras in-
conclusas y de supuestos derroches del erario, 
dedique todo su esfuerzo a manejar al munici-
pio con mentalidad de grandeza, con honesti-
dad y con seriedad. No importa que pertenezca 
al grupo de la administración anterior y que se 
ha comprometido a terminar todas esas obras 
inconclusas. Lo que realmente importa es que 
todos los Barranqueros estén dispuestos a vigi-
lar con más celos, como invierten los recursos 
que son cuantiosos, para con adecuadas con-
diciones vivir con dignidad. 

Barrancas reclama de sus hijos todos, un alto en 
el camino, para reflexionar, para deponer renci-
llas, vendettas, odios y malquerencias, para que 
juntos, puedan construir la Barrancas que aún es 
posible entregar en herencia a las generaciones 
del futuro. No podemos permitir que el declive 
de Barrancas hoy, lleve a este hermoso pueblo 
a un precipicio de un acantilado sin fondo y de 
pronóstico reservado de lo que le puede ocurrir 
a la Barrancas del mañana. Están a tiempo de 
corregir el rumbo y lograr otra vez de encontrar 
la brújula que se perdió por la malquerencia de 
sus dirigentes. ¡Que así sea!
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